
 
 
 

 

 

ATA DE REUNIÃO N° 16/2022 

 

Local: Plataforma Virtual Teams 

Data: 24 de Novembro de 2022. Hora: 9h às 11h30 

NOME COMPLETO INSTITUIÇÃO ENTRADA SAÍDA FUNÇÃO 

Glauce Ma. Tavares 
Monteiro 

ASSCOL/SEMA 
24/11/2022 

08:30 
24/11/2022 

10:30 
ASSESSORA DOS 

COLEGIADOS 

Edmar Lopes Magalhães SEDECTI 
24/11/2022 

09:00 
24/11/2022 

10:30 
CONSELHEIRO 

Israel Wilter Dourado 
Cabral 

CRBio-06 
24/11/2022 

08:45 
24/11/2022 

10:30 
CONSELHEIRO 

Maria da Glória Melo 
Gonçalves 

UEA 
24/11/2022 

08:58 
24/11/2022 

10:30 
CONSELHEIRA 

Rubens Bentes CREA 
24/11/2022 

08:53 
24/11/2022 

10:25 
CONSELHEIRO 

Alzenilson Aquino Sec. Parintins 
24/11/2022 

09:33 
24/11/2022 

10:04 
CONVIDADO 

Waldeney Travassos 
Representante De 

Tonantins e São Paulo 
De Olivença 

24/11/2022 
09:02 

24/11/2022 
10:04 

CONVIDADO 

DELIBARAÇÃO DO DIA 

Pauta: Análise de Projetos submetidos ao FEMA, sendo os seguintes: 

 

1. Análise do projeto Estruturação, monitoramento e fiscalização no Município de Projeto 

Tonantins; 

2. Análise do projeto de Estruturação, monitoramento e fiscalização no Município de São Paulo 

de Olivença; 

3. Análise do projeto de Implantação da Política de resíduos sólidos passiveis de coleta seletiva 

domiciliar na cidade de Parintins; 

4. Análise do projeto de Execução de ações de Educação ambiental através do calendário 

ambiental desenvolvido pela Secretaria Municipal de desenvolvimento sustentável e meio 

ambiente – SEDEMA, no município de Parintins; 

5. Análise do Parecer elaborado pelo conselheiro relator do CPRM referente ao projeto 

Prevenção e combate ao desmatamento e queimadas no município de Lábrea; 



 
 
 

 

6. Análise do parecer elaborado pelo conselheiro relator do CRBio sobre o projeto de 

Estruturação e Fortalecimento do sistema de gestão ambiental do Município de Benjamin 

Constant; 

7. Análise do parecer elaborado pelo relator do CRBio referente ao projeto Fortalecimento do 

sistema de gestão ambiental para monitoramento e fiscalização em áreas protegidas no 

município de Tapauá; 

 

Assessora dos Colegiados Glauce Maria Tavares Monteiro, (SEMA) deu início a reunião 

saudando a todos, fez uma leitura dos nomes presentes na referida reunião, sendo eles; Conselheiro 

Israel Dourado representando o Conselho de Biologia, Conselheira Professora Maria Glória 

representando a Universidade do Estado do Amazonas (UEA), Conselheiro Edmar Magalhães 

representando a Secretaria de Desenvolvimento, Ciência, Tecnologia e Inovação (SEDECT), de 

forma virtual o Conselheiro Rubens Bens representando o Conselho Regional de Engelharia e 

Agronomia (CREA), também presentes os convidados Waldeney representando de Tonantins e São 

Paulo de Olivença e o Secretario Zico do Município de Parintins, após a apresentação dos 

conselheiros e convidados a assessora dos colegiados passa a palavra para o Sr. Waldeney para 

que ele apresentasse ambos os projetos. O Convidado Representante de Tonantins e São Paulo 

de Olivença, Waldeney Travassos, apresentou-se cordialmente aos demais membros do comitê, 

falando um pouco sobre suas formações acadêmicas e os cargos de trabalho que ocupa atualmente.  

Em seguida, disse que os projetos submetidos para apreciação, ambos são para monitoramento, 

estruturação e fiscalização dos municípios. E o real objetivo é aquisição de equipamentos para 

equipar a secretaria a qual informou que são carentes destes equipamentos. Então, a Assessora 

dos Colegiados, Glauce Maria, perguntou se algum conselheiro teria algo a questionar ou se os 

questionamentos poderiam ser feitos ao final das apresentações de forma geral. Os conselheiros 

decidiram comentar de forma geral no final das apresentações. Sendo assim, passou a palavra ao 

Secretário de Parintins, Alzenilson, para a apresentação dos Projetos de Educação Ambiental e 

Coleta Seletiva Porta a Porta. O Secretário saudou a todos e disse que os projetos são realizados há 

algum tempo, mas que sente a necessidade de recursos financeiros para que possam levar de forma 

mais eficaz as informações sobre a questão ambiental para os moradores da área urbana dos 

municípios e avançando para a área rural. O projeto de coleta seletiva, disse que vem realizando 

esse projeto, mas através de pontos de entrega voluntário e o recurso seria para ajudar na coleta de 

porta a porta como descrito no projeto, além dos pontos já existentes que hoje somam 32 locais. Os 

materiais coletados nestes pontos são destinados para a associações de catadores, e estão 

querendo inserir no processo uma cooperativa de triciclos pois, eles estão mudando CNA-e deles 



 
 
 

 

para trabalhar também na coleta seletiva, a intenção é fazer um contrato fora, independente do 

projeto. A Assessora dos Colegiados, Glauce Maria, agradeceu a fala do Secretário de Parintins e 

abre espaço para os conselheiros que queiram se manifestar sobre os projetos apresentados. A 

Conselheira Maria Glória, representante da UEA, iniciou parabenizando pela iniciativa de submeter 

os projetos ao FEMA, e falou que são muitos importantes é que o CEMAAM está presente para 

atender essas demandas dos municípios, em seguida, começou seu questionamento aos projetos de 

São Paulo de Olivença e Tonantins falando sobre alguns pontos importantes, como a alteração do 

“Objetivo Geral” dos dois projetos para que não haja problemas futuros com a prestação de contas 

com o TCE. O convidado representante de São Paulo de Olivença e Tonantins agradece pelas 

observações e diz que irá alterá-las. Continuando a Conselheira da UEA, Maria Glória, falou sobre 

o projeto de Parintins, e parabenizou aos envolvidos do projeto de Parintins, disse que está muito 

bem formulado. O Secretário de Parintins, Alzenilson Aquino, falou que a capacitação foi 

fundamental para o desenvolvimento deste projeto. O Conselho representante da CRBIO-06, Israel 

Dourado, parabenizou os responsáveis pela elaboração dos projetos de Tonantins e São Paulo de 

Olivença e o Secretário de Parintins e reforçou a fala da Representante da UEA, sobre o Objetivo 

Geral do projeto de Tonantins e São Paulo de Olivença. O Conselheiro representante da SEDECTI, 

Edmar Lopes, fez um breve comentário sobre o projeto de Parintins e parabenizou, e falou ainda 

que é muito bom essa iniciativa. E falou sobre o cronograma de desembolso do projeto e atentou que 

é possível realizar o pagamento em somente uma parcela. O Secretário de Parintins Alzenilson, 

afirmou que o pagamento será realizado em parcela única. O Conselheiro representante da 

SEDECTI, Edmar Lopes, continuou seus questionamentos agora se referindo aos projetos de 

Tonantins e São Paulo de Olivença e diz que os municípios têm suas características próprias e 

reforma que irá trabalhar em cima da via sanitário solicitados pelo Secretário Alzenilson e Waldeney. 

Assessora Dos Colegiados, Glauce Maria, encerra os questionamentos aos projetos e agradece a 

presença do Secretário Alzenilson e ao Representante de Tonantins e São Paulo de Olivença 

Waldeney pela presença e apresentação dos projetos e libera a saída dos convidados para a análise 

interna na CTAP. Assessora dos Colegiados, Glauce Maria, deu continuidade, iniciando-se a 

leitura do parecer elaborado pelo relator José Carlos da Matta Silva (CPRM) sobre o projeto 

submetido pela Prefeitura Municipal de Lábrea e após leitura submeteu a aprovação dos membros 

da CTAP. Nesse momento, iniciou-se a votação perguntando aos conselhos presentes e o 

conselheiro Rubens Bentes (presente virtualmente) quem é a favorável a recomendação de 

encaminhamento do projeto de Lábrea planária do CEMAAM, sendo aprovado por unanimidade. A 

assessora dos Colegiados, Glauce Maria, passou para leitura e apreciação do relatório elaborado 
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pelo Conselheiro relator Israel dourado. O Conselheiro do CRBio, Israel dourado, deu início a 

leitura de seu parecer sobre o projeto submetido pelo município de Benjamim Constant, onde sugere 

alguns ajustes e na sequencia inicia a leitura de seu parecer referente ao projeto submetido pelo 

município e Tapauá onde sugere também ajustes no plano de trabalho. Após a leitura dos relatórios, 

passou para o próximo ponto de projeto. A Conselheira da UEA, Maria da Glória, colocou para 

apreciação seu parecer sobre o projeto intitulado “ Extensões multidisciplinares: oficinas 

extensionistas multidisciplinares e seus desdobramentos no contexto do pragmatismo regional e 

sustentável”, submetido pela Drº. Prof. Jurandir Moura Dutra da Universidade Federal do Amazonas 

– UFAM. Os conselheiros questionaram que a UFAM, submeteu somente esse ano três projetos 

voltados a pesquisa e esse agora está voltado a extensão multidisciplinares e falou que é importante 

priorizar projetos de pesquisas, pois para esses tipos de eventos de extensão podem ser financiados 

pela FAPEAM. Porém, no regimento interno não tem nada que proíba esse tipo de ação, e sendo, 

poderia fazer essa alteração no regimento do FEMA. A Conselheira da UEA, Maria da Glória, falou 

que não recomenda a aprovação deste projeto e que fará seu parecer concluindo que não recomenda 

o envio a plenária do CEMAAM. Feitos as considerações e não havendo nada mais a deliberar, deu-

se por encerrada a reunião da Câmara Técnica de Análise de Projetos submetidos ao FEMA.  

 

 


